

En France la grossesse extra-utérine (GEU), environ 2%, est encore cause de mortalité maternelle (3,5%). L'objectif de cette présentation, à partir d'une revue systématique de la littérature, est de démontrer, entre tabagisme et GEU, le lien causal. Celui-ci est décrit dans toutes les études publiées depuis 1985, et aussi conforté dans certaines d'entre elles par la relation dose effet. L'analyse d'une série de 343 GEU traitées au CHU de Limoges, entre 2009 et 2017, renforce l'intérêt de mieux prévenir, dépister et prendre en charge le tabagisme des femmes en âge de procréer. La mesure du monoxyde de carbone (CO) expiré et la prise en charge de l'arrêt du tabac recommandés par la conférence de consensus « grossesse et tabac » peuvent ainsi contribuer à diminuer l'incidence des GEU et leur récurrence.